



# INFORMACIÓN ALDF

Para su consulta vía Internet ingresa a la página

[www.aldf.gob.mx](http://www.aldf.gob.mx)

**REDISEÑO  
DE NORMA**

El artículo 41 de la Ley de Desarrollo Urbano que permite cambiar uso de suelo

requiere un rediseño y mayor rigor en el ingreso y evaluación de las solicitudes, señaló Felipe de Jesús Gutiérrez, titular de la Seduvi.

**ARTÍCULO 41 DE DESARROLLO URBANO**

# Piden rigor en uso de suelo

La norma debe ser rediseñada con la finalidad de evitar que se utilice como instrumento para regularizar lo ilegal, advierte Seduvi; derogarla es inviable

**POR KENYA RAMÍREZ**

kenya.ramirez@gimm.com.mx

El artículo 41 de la Ley de Desarrollo Urbano que permite cambiar usos de suelo requiere un rediseño y mayor rigor en el ingreso y evaluación de las solicitudes.

La finalidad es que ya no sea un instrumento para regularizar lo ilegal, como ocurrió con los seis predios en los cuales la Asamblea Legislativa (ALDF) avaló la modificación de zonificación.

Así lo señaló Felipe de Jesús Gutiérrez, titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), quien aseguró que este artículo será revisado junto con toda la normatividad en la materia, incluido el Programa General de Desarrollo Urbano (PGDU) del DF.

Dijo que su derogación no es lo más viable aunque algunos consideren irresponsable su utilización.

El secretario afirmó que se requiere replantear y reforzar los lineamientos que demuestren el grado de compatibilidad entre lo que se pretende construir y lo que hay en el entorno.

"Lo que buscamos con este rediseño es que no vuelva a

suceder, si prevalece el artículo 41 que sea con este rigor que garantice que lo que llegue a la Asamblea va totalmente fundamentado, técnicamente y consensado en la medida de lo posible.

"Pensar en derogarlo es cerrar una puerta ante una dinámica de cambio que es muy intensa y de algunos inmuebles que quedaron atrapados, ponemos el caso de una casa habitación que quedó en medio de edificios y que por alguna razón en el Programa de Desarrollo Urbano quedaron como tal y lo que piden es emparejar con el edificio de al lado", dijo el titular de Seduvi.

Habló de la polémica que se generó con la lista de casi 50 solicitudes de cambios de uso de suelo vía Artículo 41 que llegaron a la ALDF y de los cuales, por presiones políticas y vecinales, los diputados sólo aprobaron seis durante el pasado periodo extraordinario de sesiones.

"Finalmente la conclusión de la Asamblea fue autorizar seis cambios de uso, cuando la ciudad tiene dos millones de predios, es un tema que crea polémica y controversia, en algunos casos hay rechazo porque no hay coincidencia con el patrón de la zona.

"La mayoría de los trámites tiene que ver con aumentar el número de viviendas, en algunos casos es cambio de una casa habitación a una oficina. Estamos revisando los lineamientos, se tiene que demostrar que lo que se está solicitando sea compatible con el entorno y con la política pública de la ciudad, que se eviten prácticas como el poner una manta (de aviso) cinco minutos y la quiten", dijo.

Gutiérrez se refería a uno de los lineamientos que establece el artículo 41, según el cual en el predio debe ser colocada, durante 15 días, una manta visible en la vía pública para informar sobre cambio de uso de suelo que se solicita y que los vecinos opinen a favor o en contra.

El funcionario aseguró que con el proceso de entrenamiento de los peritos en desarrollo urbano que se realiza actualmente será más riguroso el ingreso de solicitudes de cambios de zonificación.

"El artículo 41, aunque no lo dice la ley, no debiera aplicarse para regularizar, son procesos tan largos bajo estos criterios que en la Asamblea se estaban discutiendo cambios que ingresaron en 2009, llevaban seis años de trámite, lo cual no justifica que estén

**EVALUACIÓN**

El Artículo 41 de la Ley de Desarrollo Urbano del DF establece que la Seduvi solicite cambios de uso de suelo y se someta a un proceso de evaluación,

operando.

"No todos los cambios de uso tiene que ver con grandes torres o con usos indeseados, se dieron casos de solicitudes con inmuebles ocupados y ya operando y hasta construidos", reconoció el funcionario.

**6****CAMBIOS**

de uso de suelo fueron aprobados por la ALDF el 10 de julio, vía artículo 41

**47****DICTÁMENES**

de cambio de zonificación fueron analizados por los asambleístas

### RUTA PARA LA MODIFICACIÓN

Cambios a los programas por artículo 41 de la Ley de Desarrollo Urbano del Distrito Federal:



#### SOLICITUD

La petición se ingresa a la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda a través de ventanilla única.



#### ALDF

Se envía a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal para aprobar o desechar la modificación.



#### MANTA

Se anuncia aviso de modificación al Programa de Desarrollo Urbano por el art. 41 a través de una manta en el predio.



#### GACETA

En caso de ser aprobada por los integrantes de la ALDF se publica en la *Gaceta Oficial* del Distrito Federal.



#### FOLIO

Se integra el expediente técnico. La Seduvi aclara que no tiene facultad para emitir cambios de uso de suelo. Sólo la ALDF.



#### INSCRIPCIÓN

Regresa el trámite al Registro de Planes y Programas de Desarrollo Urbano (RPPDU) para su inscripción.



#### DEBATE

El comité técnico, conformado por 11 dependencias locales, inicia reuniones para analizar el expediente.



#### CERTIFICAN

Se emite certificado, para lo cual es necesario presentar copia simple de la *Gaceta Oficial* del Distrito Federal.



#### AVANZA

En caso de ser procedente, el expediente técnico se envía a la Consejería Jurídica del Gobierno del Distrito Federal.



#### ANULADO

La Seduvi advierte que el trámite queda sin efecto si no se inscribe en el Programas de Desarrollo Urbano.

## Se reactivan proyectos en Las Granadas

● La construcción de obras inmobiliarias fue suspendida por al menos dos años

### GERARDO SUÁREZ

—metropoll@eluniversal.com.mx

Cerca de 80 proyectos inmobiliarios se reactivaron en el polígono de Las Granadas, en la delegación Miguel Hidalgo, los cuales se encontraban congelados debido a la falta de un proyecto de desarrollo urbano específico en la zona.

Los proyectos se encontraban suspendidos desde agosto de 2013 cuando la secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) suspendió la recepción de trámites relacionados con la autorización de certificados de usos de suelo para construir en la zona también llamada Nuevo Polanco, pero se reanudaron a partir del 29 de abril pasado con la entrada en vigor del Sistema de Actuación por Cooperación para las Granadas, según lo explicó Felipe de Jesús Gutiérrez, titular de la dependencia.

El funcionario dijo que durante la suspensión de nuevos proyectos por casi dos años, se elaboró un plan maestro para determinar las necesidades de la zona, las cuales serán financiadas por los desarrolladores a través del sistema de actuación, que contará con un fideicomiso y un comité técnico para gestionar los recursos.

Dicho sistema "permite que cada proyecto inmobiliario, además de sus obligaciones legales, paga una cantidad como medida de integración y mitigación para resolver el plan maestro, se hace a través de convenios de adhesión con esos desarrollos", detalló Gutiérrez.

El dinero se aplicará con un enfoque integral en obras de infraestructura, rediseño de vialidades, introducción de algunos sistemas de transporte y creación de espacios públicos en la zona y no sólo "para arreglar las banquetas o los alrededores de un proyecto determinado".

Una de las primeras inversiones se destinará para mejorar las condiciones de la calle cerrada de Andrómaco, en la cual existe una vecindad que ha quedado rodeada por las grandes construcciones en la colonia Amplia-

ción Granada.

Resaltó que este tipo de instrumentos se pretende aplicar en otras zonas como la carretera México-Toluca, donde han aumentado las construcciones de vivienda y oficinas pues carecía en un inicio de drenaje y red hidráulica.

La aplicación del sistema de cooperación aplica total o parcialmente por 12 colonias que forman el polígono: Irrigación, Popo, Ampliación Popo, Ampliación Granada, Granada, Modelo pensil, Cuauhtémoc pensil, Dos Lagos, Los Manzanos, Mariano Escobedo, Anáhuac sección I y Verónica Anzures.

**Ley requiere rediseño.** Sobre los cambios de uso de suelo aprobados hace unas semanas en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), planteó que fue una proporción pequeña, pues hubo seis cambios entre un total de más de dos millones de predios en la ciudad.

Sin embargo, admitió que el artículo 41 de la Ley de Desarrollo Urbano, en el cual se basan los cambios, requiere un rediseño para evitar que las modificaciones sean incompatibles con una zona, o carezcan de obras que mejoren el entorno. ●

LA VOZ DE TLALTECUHTLI

# Un túnel de preguntas

La fuga del Joaquín Guzmán Loera, *El Chapo* Guzmán, constituye un acontecimiento que quedará guardado en el inconsciente colectivo mexicano, tanto para las generaciones presentes como para las futuras. Al día siguiente de la fuga se evidenció la tesis de los doctores Jaime Soler y Mercè Conangla, denominada "cansancio moral de la sociedad" ésta se interpreta cuando un colectivo comparte el sentimiento de que los problemas son mucho más grandes de lo que está al alcance de la capacidad de solución individual. De acuerdo a esta misma hipótesis de psicología social y ecología emocional, para vencer el cansancio moral se requiere indagar, una y otra vez y de distintas formas, qué es lo que origina el problema para alcanzar una solución colectiva. Así pues, antes de generar las preguntas en torno a la fuga del *Chapo* Guzmán quisiera plantear unas previas a su captura.

El 22 de febrero del 2014, con la ayuda de la DEA el *Chapo* Guzmán, fue capturado y entregado a las autoridades mexicanas; días previos, el 19 de febrero, aterrizó en México el presidente Barack Obama y como triada perfecta de esta secuencia de acontecimientos se elaboraron las bases para la aplicación de la reforma energética.

Como todo en la vida ¿En la política existirán las casualidades? ¿Será como en la época de reyes y principados, cuando se buscaba hacer una alianza, se llevaba la cabeza del peor enemigo como muestra de buena voluntad? ¿Se mantiene vigente esa práctica?

La más reciente guerra de la cual la humanidad fue testigo, se originó (una vez que salió la verdad a la luz) por cómo se repartiría el petróleo de Irak. Hoy, tras la reforma energética, ¿realmente el petróleo de México está ajeno a los mismos

intereses mundiales que originaron esa guerra?

A qué se refería el presidente ruso Vladimir Putin cuando la comunidad Europea le solicitó retirarse de Ucrania, y éste respondió con una pregunta: "... ¿y quién le solicitó a EU que se retirara de Texas...?" ¿Por qué una semana antes de la fuga del *Chapo* se despertó un movimiento para reivindicar la imagen de don Porfirio Díaz como el Presidente más cercano a Europa que a otras naciones? Y mientras se generaba ese debate en México, el presidente francés François Hollande, al recibir a presidente mexicano Enrique Peña Nieto lo nombró representante de la libertad. ¿A qué libertad se refería? ¿Tan lejos de Dios y tan cerca de los EU?

Tras las imágenes que evidencian, en su lenguaje corporal, el distanciamiento de la pareja presidencial, ¿la primera dama tendrá su lealtad en su esposo o en la empresa que le permitió comprar la Casa Blanca de 86 millones de pesos? ¿Por qué el trato del primer aliado de Enrique Peña Nieto, Televisa, hoy ha cambiado por completo, como si ya no anduvieran de la mano?

La moraleja tras el túnel del *Chapo*, podría ser ¿la cúpula se maneja con la consigna de así como te hago crecer te puedo hundir? Y mientras tanto al pueblo, que ni se le da y sólo se le quita, ¿con quién se desquita?

### Co creación de la semana.

México es mucho más grande que sus túneles, construyamos juntos puentes de comunicación y entendimiento.



### César G. Madruga

Diputado de la ALDF

Presidente de la Comisión de Turismo

cesardanielgonzalezm@hotmail.com

@CesarG\_Madruga

5

## Murmullos

**ALERTAS.-** Desde que el primer invitado llegue a la explanada de la sede del CEN del PRI, la revisión de cómo estarán acomodados los consejeros políticos y la confirmación de cuáles secretarios de Estado acompañarán al presidente **Peña Nieto** la reunión que, a partir de las once de la mañana, será el hervidero político más grande de los últimos tiempos.

Le adelantamos en **EL SOL DE MÉXICO** esta reunión. Y también le dijimos que habría tres temas. A saber: 1.- el Presidente manda y punto; 2.- analizar el perfil de quien será el sucesor de **César Camacho** y, 3.- conocer a los aspirantes a los gobiernos estatales que estarán en juego el próximo año.

En el segundo y quizá más importante políticamente hablando, se repetirán cuatro nombres y salvo la "chica de chicas", de ahí saldrá el nuevo líder: **Manlio Fabio Beltrones**, **Enrique Martínez**, **Alfonso Navarrete Prida** y **César Duarte**.

Se descartan otros temas, por lo menos eso nos dicen desde el "centro del poder político tricolor".

Ya le diremos el martes cómo vimos las cosas.

**RUMORES.-** En el seno del PRD que todavía manipula **Jesús Ortega**, se está buscando llegar a un acuerdo con **Guadalupe Acosta Naranjo** para que sea vicedirector de la minibanca-

da que tendrá ese partido en la LXIII Legislatura.

Nos informan que el nayarita no está "muy de acuerdo", porque, dice, tiene derecho a encabezar el Grupo Parlamentario.

Su posición va en contra de **Jesús Zambrano**, el número dos ¿o es el uno? de la corriente de Los Chuchos, porque desde hace dos meses se habló de su llegada, otra vez, a San Lázaro con la calidad de coordinador.

Sea como fuere y la decisión que tomen los que mandan adentro del Partido, el PRD registrará una nueva fractura.

¿Alguien se acordará de que ambos fueron legisladores en la LXI legislatura y que los dos protegieron a **Julio César Godoy** Toscano para que ingresara subrepticamente a San Lázaro, obtener fuero y burlar la justicia?

¡Ah, la memoria!

**SONIDOS.-** Escuchado en el desayuno político de Reforma.

"Ahora sí se equivocó **Andrés (Manuel López)**, al pretender que los disidentes del SNTE se le sumaran par el 2018".

Otro comensal: "Lo que pasa es que su 'asesor' de planta le sopló mal al oído".

Y el tercero solamente dijo: "Se va a salir con la suya. Al tiempo y veremos".

Usted saque sus conclusiones.

**BISBISEOS.-** En los círculos político-educativos se comenta y bien que los secretarios de la Defensa Nacional y Marina-Armada de México, general **Salvador Cienfuegos** y almirante **Vidal Francisco Soberón**, sean voceros de la Reforma Educativa y que en sus discursos hablen de la educación como el pilar que requiere México para salir de los

problemas en que se ha encontrado por décadas.

Hacen más los jefes de las fuerzas armadas que muchos otros funcionarios del gabinete presidencial.

**RECLAMOS.-** Por cierto, hay que decirlo: **Emilio Chuayffet** está cada día más en papel y aquellos que quisieran verlo irse a descansar a Metepec en los próximos días, se quedarán con las ganas.

Lo de Oaxaca es un éxito, que no se atribuye personalmente, pero que quien debe saberlo y lo sabe, conoce el origen de las medidas tomadas hace cinco días.

Hay un par de personajes que no quieren al mexiquense al lado del presidente **Peña Nieto**. Si adivina, le damos un premio: ser más inteligente de lo que parece.

**ENTRE LÍNEAS.-** Uno de los grandes problemas de la Ciudad de México, es la movilidad. No solamente de los transeúntes o de los usuarios del transporte público sino de automovilistas.

Como su fueran poca cosa las manifestaciones y marchas de los que nada tienen que hacer sino quitarle el tiempo a los que trabajan, en el gobierno del Distrito Federal le juegan las contras a don **Miguel Ángel Mancera**.

Usted se preguntará quién osa hacerlo.

No conocemos el o los nombres, pero es alguien de Parques y Jardines. El responsable de embellecer los camellones del Circuito Interior entre Benjamín Franklin y el puente sobre Juan Escutia, decidió que la hora adecuada para cambiar o sembrar plantas era la ¡hora pico!

Los congestionamientos en la mañana, a media mañana, en la



tarde, a media tarde, en la noche y a media noche, son de película lenta.

¿Sabrá de esto don Miguel Ángel?

**HABLILLAS.-** Desde que se clausuró el periodo extraordinario en la VI Asamblea Legislativa y don Manuel Granados dejó la presidencia de la Comisión de Gobierno, simplemente no se trabaja.

Todos los días desde la oficina de comunicación social envían el siguiente mensaje; hoy no hay actividades. ¿Y cobrarán los suplentes de los que se fueron?... Como diría Pompín Iglesias: ¡qué bonita familia, qué bonita familia!

**RUIDOS.-** Correo de don Manuel Bravo, nuestro asiduo lector:

“En la delegación Álvaro Obregón presumieron los jefes delegacionales de la ilumina-

ción que se colocó en las calles del pueblo de Tlacopac. Desde hace 10 días la calle de Francisco I. Madero carece de luminarias. ¿Qué pasó con la luz?”

No lo sabemos, pero le prometemos investigar, don Manuel. Y gracias por volver a leernos.

**CUCHICHEOS.-** El Consejero Presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, la Consejera Electoral Pamela San Martín y los Consejeros Electorales Marco Antonio Baños, Ciro Murayama, José Roberto Ruiz Saldaña, Arturo Sánchez y Javier Santiago; el Secretario Ejecutivo, Edmundo Jacobo, acompañados por el Contralor General, Gregorio Guerrero Pozas, se reunieron con integrantes de la estructura y Consejeros Elec-

torales de la Junta Local en Michoacán, con quienes realizaron una evaluación sobre el Proceso Electoral Federal 2014-2015.

Al repasar protocolos, prácticas y experiencias sobre los recientes comicios en la entidad, el Presidente del INE afirmó que el pasado 7 de junio, “la ciudadanía reivindicó las elecciones como la vía privilegiada para dirimir las disputas y diferencias que tenemos las y los mexicanos”.

Pues sí, hay elecciones que reviven la democracia y otras, como la de Michoacán, que si bien fueron limpias, dejaron renchillas al por mayor.

E-mail:

[murmillos2008@hotmail.com](mailto:murmillos2008@hotmail.com)



# EL CABALLITO

## A todo galope a Puerto Rico

En redes sociales exhiben una fotografía de la alcaldesa sustituta de Coacalco, **Laura Nallily González García**, del PRI, a quien señalan de haber visitado Puerto Rico durante una semana, junto con otros funcionarios municipales, como el secretario del ayuntamiento, **Jonathan Argiello Zenteno**, y la secretaria técnica **Eréndira Toledo**. Sin embargo nos dicen que la edil viajó al país caribeño con su esposo y sus sobrinas, la segunda semana de julio. "Así se gastan el dinero", dicen los pobladores de Coacalco, mientras los colonos sufren desabasto de agua potable y asaltos.

## Masaryk: puras promesas sin cumplir

Aunque se abrió por completo la circulación peatonal y vehicular de la avenida Masaryk, la obra civil sigue teniendo detallitos sin terminar. A pesar de que los trabajos cumplieron 18 meses en los cuales estaba pactada, aún queda pendiente la adecuación de tres cruces peatonales, que se demoraron por el punto de lograr consenso vecinal. También hace falta cambiar los bolardos en las esquinas debido a que son casi imperceptibles y han ocasionado accidentes. Además, la migración del cableado aéreo a las nuevas trincheras subterráneas apenas está en proceso, y eso que para esta última tarea la Autoridad del Espacio Público y la Seduvi tenían estimado llevarse cerca de seis meses en dicha actividad. En fin, el titular de Seduvi, **Felipe de Jesús Gutiérrez**, dijo que necesitarán dos meses más para acabar, ¿a poco?

## Leonel Luna Estrada

### La disputa de Luna y Romo

Entre los diputados locales electos del PRD comenzó a madurar la designación del coordinador de la bancada del sol azteca. Ante la derrota del partido en las pasadas elecciones, los resultados ayudan a **Leonel Luna**, nos dicen. De la contienda no salió limpio, pues Álvaro Obregón, territorio que lidera, lo perdió frente al PRI-PVEM, que ganó una diputación local compartida con Cuajimalpa y una federal. Sin embargo y al final hizo la tarea de retener la delegación, aunque no es una factor que lo posiciona tanto, pues está parejo con **Víctor Romo**, ex delegado en Miguel Hidalgo, quien ganó la diputación local, pero al final la demarcación volvió al PAN. Su oponente más cercano es el presidente del PRD-DF, **Raúl Flores**, quien carga con los pésimos resultados del 7 de junio. La carrera aún es larga y se ve pareja, pues esperan la resolución de juicios de impugnación tanto propios como de los contrincantes, en delegaciones como Álvaro Obregón y Gustavo A. Madero.

## Los empujones le llegaron a Gaviño

Ante la rifa que enfrentaron dos vagoneros en la estación Potrero el pasado jueves 23 de julio, el nuevo director del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, **Jorge Gaviño**, se limitó a instruir a su personal de comunicación social para enviar un mensaje, por redes sociales, y de sólo tres líneas en donde aseguraba que se reforzaría la vigilancia al interior de la estación, pero usuarios del Metro reclaman que no se haya enterado de la falta de vigilancia que existe en la mayoría de las estaciones, cuando se supone que él mismo anunció que usaría todos los días el metro para trasladarse. ¿Será que se le olvidó o se le acabó el saldo de su tarjeta multimodal?

# Rozones

## Definiciones en el PRI

> **E**ste día el PRI arranca su ruta por refrendar la Presidencia en 2018. Acostumbrado a los rituales, celebrará la reunión "Unidad para Continuar con la Transformación de México", la cual tendrá como orador principal al Presidente **Enrique Peña**. Servirá el encuentro para despedir a **César Camacho** como dirigente nacional y para que los tricolores cierren filas en torno al Ejecutivo Federal, quien pronto deberá orientar sobre quién encabezará las nuevas tareas.

## Buenos números en Puebla

> **Y** quien salió bien librado en la medición de la pobreza que realiza el Coneval fue el gobernador poblano **Rafael Moreno Valle**. Resulta que mientras a nivel nacional dichos índices se elevaron, en su entidad disminuyó la pobreza extrema de 17.6 a 16.2 por ciento de la población, lo cual quiere decir que 67 mil 800 personas salieron de la miseria. También se redujeron las carencias sociales, principalmente las de tipo alimentario y de salud.

## Reencausar a la UAMC

> **I**nteressante propuesta la de **Mauricio Tabe**, quien busca reelegirse como dirigente del PAN en el Distrito Federal. Ante el propósito de la mayoría de Morena en la ALDF de dar más beneficios a su nido de cuadros, disfrazado de 20 preparatorias y cinco sedes de la UACM, sugiere que estos planteles educativos sean transferidos a la UNAM, IPN y UAM, con todo y presupuesto anual. Y que el ingreso sea por examen.

## Ex gobernador en la tablita

> **T**al parece que apoyar a los candidatos de Movimiento Ciudadano en Guadalajara le saldrá muy caro al exgobernador panista en Jalisco, **Emilio González Márquez**, quien ya tiene un proceso de expulsión en su contra. Ayer el diputado con licencia, **Ricardo Anaya**, quien busca la dirigencia nacional de su partido, confirmó que hay un proceso al respecto, de cuya resolución será respetuoso en caso de ganar la contienda interna.

## Perredistas violentos

> **L**os perredistas oaxaqueños aún se niegan a aceptar su derrota en el municipio de Juchitán y lo peor: andan en un plan muy troglodita. Resulta que un grupo de mujeres, integrantes de la Coordinadora Democrática de Pueblos, del diputado federal **Roberto López Rosado**, tiene tomadas las instalaciones del órgano electoral y citó a la vocal ejecutiva del INE en esta demarcación, **Lorena Nava**, pero no para discutir la forma en

que dejarán el inmueble, sino para lanzarle huevos y hasta excremento. Así no se puede.

### Audiencia en el caso Gordillo

> **L**a noticia es que por fin se realizó la audiencia en el juicio contra **Elba Esther Gordillo** que se había pospuesto en dos ocasiones; pero no hay buenas noticias para la maestra. Los peritos confirmaron que sí tiene una enfermedad crónica degenerativa, argumento de la defensa para que vaya a prisión domiciliar, sin embargo enfatizaron que está bien atendida y que por ello puede continuar en prisión. Con esto el proceso se va a una nueva audiencia, mientras Gordillo sigue presa.

### Más cambios en el GDF

> **L**os ajustes siguen en el gobierno capitalino: ayer se anunció que **Inti Muñoz**, quien encabezara el fideicomiso del Centro Histórico sale y en su lugar entra el escritor **José Mariano Leyva** como director general. **Muñoz** ocupaba el cargo desde 2008, cuando fue nombrado por **Marcelo Ebrard**. El escándalo más grande que enfrentó en su administración fue la fallida restauración del caballito de Tolsá.



CARLOS VILLA ROIZ

## Cumple el cardenal Rivera Carrera 20 años como arzobispo de México

**E**ste domingo 26 de julio, el cardenal Norberto Rivera Carrera cumplirá 20 años como arzobispo Prímado de México, los cuales va a celebrar en la Catedral Metropolitana con una solemne misa con la participación del Cabildo, y posteriormente inaugurará una exposición fotográfica con algunos momentos relevantes de estas dos décadas.

Su designación como Arzobispo de México tuvo lugar durante el gobierno del presidente Ernesto Zedillo; le siguieron los presidentes Vicente Fox, Felipe Calderón y ahora Enrique Peña Nieto. Cuatro presidentes en total, provenientes de gobiernos priistas y panistas.

Al estar enclavada la Arquidiócesis en la ciudad de México, también tuvo relación con los gobiernos perredistas de Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, electo en 1997; Rosario Robles, designada por la Asamblea Legislativa en 1998; Andrés Manuel López Obrador, Alejandro Encinas, Marcelo Ebrard y Miguel Ángel Mancera. En total, seis gobernantes.

En estas dos décadas, el cardenal Rivera ha tenido trato con cuatro Pontífices: Paulo VI, quien lo ordenó como sacerdote; San Juan Pablo II, quien lo hizo obispo, arzobispo y cardenal, y a quien recibió como anfitrión en

la ciudad de México durante su cuarto y quinto viaje pastoral; Benedicto XVI para quien organizó el VI Encuentro Mundial de las Familias y el papa Francisco.

El cardenal Rivera se convirtió en el primer arzobispo de México en participar en cónclaves, y en este caso, los que designaron al cardenal Ratzinger y al cardenal Jorge Bergoglio. También forma parte de varias Comisiones Pontificias, entre ellas, la de la Familia y la de Economía de la Santa Sede. En estos 20 años, el Arzobispo de México ha realizado tres visitas pastorales a toda la Arquidiócesis, dividida en 8 Vicarías, al

frente de las cuales se encuentran un número igual de obispos auxiliares; son 461 parroquias, 183 rectorías y 502 capillas, que en total atienden mil 887 sacerdotes, aproximadamente.

Entre sus principales acciones están la implementación del II Sínodo Arquidiocesano que presidió su antecesor el cardenal Corripio Ahumada, la construcción de la Plaza Mariana y el cambio a Rectoría en la administración de la Basílica de Guadalupe, la canonización de Juan Diego, la habilitación de la Antigua Basílica de Guadalupe, la creación de dos seminarios, entre ellos, el Hispano; mejoras en las instalaciones de la Universidad Pontificia; la restauración de la Catedral de México, luego de los sismos de 1985, y de algunas obras artísticas y sus dos órganos monumentales; la celebración, en el 20013, del Bicentenario de la terminación de la Catedral; la creación del Consejo Ecueménico de México, y en este sentido, recibió en México al patriarca Bartolomé, al Dalai Lama, y a otros líderes religiosos.

El cardenal Rivera ha escrito 10 Cartas Pastorales; ha celebrado más de mil misas dominicales en la Catedral; impulsa progra-

mas sociales a través de Cáritas Arquidiocesana de México, y sus principales preocupaciones han sido los migrantes, enfermos y discapacitados, los jóvenes y las vocaciones religiosas.

Problemas tampoco han faltado. Acusado de supuesto encubrimiento de un cura pederasta, el Tribunal de Justicia de los Ángeles, California, donde fue demandado, no encontró culpabilidad alguna; por su defensa a la familia tradicional y su oposición a las uniones de personas del mismo sexo y al aborto, en la Catedral de México hubo más de 25 incursiones violentas mientras él celebraba misa.

Los desafíos que enfrenta la Arquidiócesis de México son similares a los de otras diócesis del mundo: el reemplazo generacional del clero, la transformación de la sociedad más apática a las religiones, los cambios jurídicos que son contrarios a los principios evangélicos, y los problemas sociales como son la pobreza, la falta de educación, las adicciones a las drogas, la violencia creciente, la desintegración de la familia, etc.

Han sido 20 años como Arzobispo de México en la zona pastoral más poblada del mundo; esto, sin duda, ha hecho historia.

## EL CORREO ILUSTRADO

### INVITA A CONOCER LA UACM

El señor Mauricio Tabe está en campaña. Como ya nos es familiar a los ciudadanos, algunos políticos inventan, prometen y hacen todo tipo de afirmaciones para quedar bien con sus votantes. En esta ocasión, el actual líder del PAN en el DF, que aspira a reelegirse, declaró que en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) se adoctrina políticamente a los estudiantes por parte del PRD y Morena. Por supuesto, quien acusa no ha ofrecido pruebas, porque no las tiene.

Nada nuevo, en realidad, pues desde el nacimiento de nuestra casa de estudios, en 2001, y la ley de autonomía de 2005, ambos decretos aprobados con responsabilidad en el seno plural de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, hemos

sufrido la misma acusación por todos aquellos que ven en la educación un privilegio y no conciben un proyecto de universidad pública y gratuita orientado a quienes más lo necesitan.

Es importante destacar que la UACM es una universidad joven pues en 2016 cumplirá apenas 15 años de existencia, cuenta con una comunidad entera que hace academia e investigación de una manera que pretende ser innovadora, incluyente y de calidad.

Invitamos a los ciudadanos a que visiten nuestros planteles, entren a nuestras clases y platicuen con nuestros profesores y estudiantes, que este semestre serán más de 14 mil inscritos. Allí encontrarán múltiples formas de entender una universidad y varios espacios de debate sobre ella, pero

no rastros del tal "adoctrinamiento".

Si bien es cierto que algunos políticos no comparten nuestro proyecto educativo, también es justo decir que otros, agrupados en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, han jugado un papel muy importante, coadyuvando en la resolución de las problemáticas y mediando en el conflicto que se generó en nuestra institución en 2012. Es por eso que coincidimos en una de las afirmaciones de Mauricio Tabe: "que los políticos se dediquen a gobernar y las instituciones educativas a formar..."

Mario Viveros Barragán, coordinador de Comunicación de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México